

# SÍNTESIS LEGISLATIVA

## RESUMEN EJECUTIVO

MIÉRCOLES, 03 DE ABRIL DE 2019

### Titulares

**LA VOZ**  
DE MICHOACÁN

AVANZA LENTO LA VERIFICACIÓN

**El Sol de Morelia**

AJUSTE EN ESTRATEGIA DE SEGURIDAD

**Cambio**  
DE MICHOACÁN

RENDICIÓN DE CUENTAS EN AL UM, TEMA  
PENDIENTE

publimetr

AVALA PLENO DEL SENADO ELEGIBILIDAD DE TERNAS  
DE CRE

**LA OPINIÓN**  
de Michoacán

RECIBE CAPASU 2MDP EN EQUIPO

DIARIO  
**abc**  
DE MICHOACÁN

RECIBE CAPASU EQUIPO POR MÁS DE 2 MILLONES DE  
PESOS

452  
**DIARIO**  
URUAPAN

AGUA LLEGARÁ A TODOS MEDIANTE TANTEO

**enfoque**  
de Michoacán

NUEVA INVERSIÓN DE 2MDP EN CAPASU

**EL CLARIN**  
Diario de la Región Oriente de Michoacán

POR UN NUEVO ACUERDO EDUCATIVO, GOBERNADOR  
Y MOCTEZUMA SOSTIENEN REUNIÓN DE TRABAJO

**GENTE**  
del Balsas

LA EDUCACIÓN ES EL MEJOR ANTICONCEPTIVO: IMSS

---

NOTAS CONGRESO

---

**Diputados “no ven bien” que esposa de Carlos Herrera pueda suplirle en alcaldía de Zitácuaro**

*MetaPolítica*

<https://metapolitica.mx/2019/04/01/diputados-no-ven-bien-que-esposa-de-carlos-herrera-pueda-suplirle-en-alcaldia-de-zitacuaro/>

Diputados difieren sobre la posibilidad de que Carlos Herrera Tello, actual secretario de Gobierno y edil con licencia de Zitácuaro, proponga a su esposa para que permanezca en el cargo que dejó acéfalo. Sobre el tema, el diputado presidente de la Mesa Directiva, Antonio Salas Valencia indicó que no sería la primera vez que se dan ese tipo de cambios, esto al mencionar sería conveniente que el Cabildo se manifieste en ese sentido, aunque expresó no puede opinar y no tiene el gusto de conocer su trabajo es una opinión que tiene que ser valorada por el propio cabildo.

**Eres michoacano y no te gusta tu nombre, ilo podrías cambiar!**

*Indicio*

<http://www.indiciomich.com/eres-michoacano-y-no-te-gusta-tu-nombre-lo-podrias-cambiar/>

El Diputado Independiente, Erik Juárez Blanquet, presentará una iniciativa ante el Congreso del Estado para que michoacanos que no están conformes con su nombre, lo puedan cambiar. La propuesta se subirá este miércoles en el Pleno Legislativo y busca modificar el Código Familiar. En la exposición de motivos, el Legislador enfatiza en ocasiones el nombre puede ser un motivo de orgullo, sin embargo en otras, una burla, por lo que los michoacanos necesitan contar con las herramientas jurídicas para que logren modificar su nombre mediante una resolución judicial.

**Cambios en el Congreso: La mala, la buena y la fea**

*Diario Visión*

<https://www.eldiariovision.com.mx/noticia/nota,76340/>

Cristina Portillo, aportó muy poco a la construcción de Agenda Migrante, su insistente campaña en favor de un aspirante a la gubernatura, le redujo simpatías entre la comunidad michoacana que radica en Los Angeles. Se percibe a Sergio Baez, como un legislador, sensible, tolerante y propositivo en el tema. Erik Juárez Blanquet, en muy corto tiempo, perdió el rumbo y poder de convocatoria, efecto de la renuncia al PRD, es poco lo que puede contribuir. Mientras tanto, siguen en el limbo, los resolutivos del Foro Binacional Migrante, al que acudieron Mayela Salas Saenz, Toño Madriz, Carlos Torres Piña, entre otros.

**Congreso, en la mira del IMAIP por no publicar información de oficio**

*Quadratin*

<https://www.quadratin.com.mx/principal/congreso-en-la-mira-del-imaip-por-no-publicar-informacion-de-oficio/>

El Instituto Michoacano de Transparencia, Acceso a la Información y Protección de Datos Personales (IMAIP) podría sancionar al Congreso del Estado por no hacer pública la información de oficio, afirmó la comisionada presidenta Areli Navarrete. Informó que el Congreso del Estado les envió un oficio en el que alude a la tabla de aplicabilidad en su página sobre el resultado de la verificación que se le realizó, el cual se analizará en la sesión del pleno del Instituto en sesión pública el 3 de abril en la que determinará si procede alguna medida de apremio.



CONGRESO DEL ESTADO  
DE MICHOACÁN DE OCAMPO

## H. CONGRESO DEL ESTADO DE MICHOACÁN

### Coordinación de Comunicación Social

#### **Ofrece Salvador Arvizu audiencia a recolectores inconformes**

*Quadratin*

<https://www.quadratin.com.mx/politica/ofrece-salvador-arvizu-audiencia-a-recolectores-inconformes/>

La manifestación en el Congreso del Estado de un grupo de recolectores de basura en contra del diputado del Partido del Trabajo Salvador Arvizu se debe a su intervención para exigir al presidente municipal, Raúl Morón, que atienda a los grupos en pugna. El legislador indicó que es una pelea por el control del relleno sanitario, ya que se impide que una nueva organización tenga acceso a depositar sus desechos y él ha sido interlocutor con la autoridad para que los reciba y resuelva el problema. Aunque no acusó directamente al alcalde moreliano de promover la manifestación en su contra, dijo que están ahí porque él acompañó la semana pasada a un grupo de ciudadanos que se manifestaron en una sesión del Cabildo que piden atención.

#### **Acusan recolectores a diputado de apoyar organizaciones piratas**

*Quadratin*

<https://www.quadratin.com.mx/politica/acusan-recolectores-a-diputado-de-apoyar-organizaciones-piratas/>

Un grupo de supuestos recolectores de basura, protestan en el Congreso del Estado contra el diputado, Salvador Arvizu a quien acusan de representar los intereses de organizaciones piratas. Se trata de una decena de personas que con pancartas, acusan al ex regidor de Morelia de no apoyar a los auténticos recolectores. Cabe destacar que el viernes pasado, Salvador Arvizu irrumpió en Palacio Municipal y encaró al alcalde, Raúl Morón, durante una sesión de cabildo, a quien responsabilizó de no permitir que algunas organizaciones trabajaran en el relleno sanitario.

#### **Incluirían en Código Penal sanciones por invasión en áreas protegidas**

*Quadratin*

<https://www.quadratin.com.mx/politica/incluirian-en-codigo-penal-sanciones-por-invasion-en-areas-protegidas/>

Debido a que las sanciones administrativas no han sido suficientes para desalentar la invasión, construcción o desarrollo de obras contrarias a los fines de las declaratorias de las áreas naturales protegidas, el diputado Ernesto Núñez propone que esas acciones sean incluidas en el Código Penal. De prosperar su iniciativa de ley los infractores podrán ser castigados con 12 años de prisión y hasta cuatro mil días de multa, además de la realización de acciones necesarias para restablecer las condiciones ecológicas anteriores a la realización de dichas obras.

#### **Reformarán Código Familiar para que matrimonios gay puedan registrar a sus hijos**

*Revolución 3.0*

<http://michoacantrespuntocero.com/reformaran-codigo-familiar-matrimonios-gay-puedan-registrar-hijos/>

Con la intención de que los matrimonios homoparentales, es decir de personas del mismo sexo puedan registrar sin complicaciones legales a sus hijos, en el Congreso local se busca reformar el Código Familiar del Estado en la materia. La propuesta fue elaborada por el legislador Antonio Martínez Soto, parte de la problemática que han registrado en Michoacán los matrimonios gay para registrar a sus hijos, ya que sólo lo han podido lograr con juicios de amparo pues el tema no está legislado en el estado.



CONGRESO DEL ESTADO  
DE MICHOACÁN DE OCAMPO

## H. CONGRESO DEL ESTADO DE MICHOACÁN

### Coordinación de Comunicación Social

#### Necesaria agenda legislativa para órganos de justicia

*Quadratin*

<https://www.quadratin.com.mx/sucesos/necesaria-agenda-legislativa-para-organos-de-justicia/>

Es necesaria una agenda legislativa para consolidar o modificar el funcionamiento de los órganos de justicia partidaria de los institutos políticos, instancias que resolvieron distintos medios de impugnación interpuestos por sus afiliados y militantes en los últimos años, sin embargo, sus resultados y sus facultades han sido insuficientes porque ha sido desestimadas, afirmó el Magistrado José René Olivos Campos del Tribunal Electoral del Estado de Michoacán. Señala un comunicado de prensa, durante su participación en el panel "Los dilemas del Sistema de Partidos Políticos en México hacia 2021", en la ciudad de Guanajuato, en el Estado de Guanajuato, el doctor Olivos Campos expuso que de las sentencias de los tribunales electorales federales de los comicios de 2018, con respecto a la vida interna de la justicia partidaria permitió ilustrar factualmente lo logrado.

#### Contralorías, sin cumplir función de órgano técnico de control: diputada

*Quadratin*

<https://www.quadratin.com.mx/principal/contralorias-sin-cumplir-funcion-de-organo-tecnico-de-control-diputada/>

Las contralorías municipales no cumplen con su función de órgano técnico de control porque sus titulares siguen siendo empleados de los presidentes municipales en turno, afirmó la diputada de Morena Laura Granados. En algunos casos es algún familiar al que se le da el puesto o un compañero de partido, sin que tengan el perfil requerido, indicó la legisladora al proponer reformas a la Ley Orgánica Municipal y modificar los requisitos que debe cubrir el contralor municipal.

#### Corrige Morena: siempre sí a las Zonas Económicas Especiales

*Respuesta*

<http://respuesta.com.mx/index.php/30-noticias-principales/81434-corrige-morena-siempre-si-a-las-zonas-economicas-especiales.html>

En reunión con presidentes de cámaras empresariales en Michoacán, el diputado Alfredo Ramírez Bedolla pidió no hacer de las Zonas Económicas Especiales (ZEE) un motivo de disputa política, y convocó a defender la continuidad del polígono de Lázaro Cárdenas sin sesgos partidistas, sino como un proyecto fundamental para el desarrollo de Michoacán. El dirigente estatal de Morena Sergio Pimentel, los legisladores federales Ana Lilia Guillen Quiroz e Iván Pérez Negrón, así como el diputado local Alfredo Ramírez, se reunieron con representantes del sector empresarial para aclarar dudas sobre la continuidad de las ZEE, y definir una ruta de trabajo conjunto con el propósito de gestionar que Michoacán no pierda la oportunidad de tener un polígono atractivo para las inversiones productivas.

#### Si no se concreta Lázaro Cárdenas como ZEE, se buscará convertirla en Zona Libre Fronteriza: Alfredo Ramírez

*Respuesta*

<http://respuesta.com.mx/index.php/30-noticias-principales/81459-si-no-se-concreta-lazaro-cardenas-como-zeel-se-buscara-convertirla-en-zona-libre-fronteriza-alfredo-ramirez.html>

El diputado local de MORENA, Alfredo Ramírez Bedolla, señaló que si no se concreta que el puerto de Lázaro Cárdenas sea una Zona Económica Especial, se buscará el convertirla en Zona Libre Fronteriza. En entrevista, señaló que el pasado mes de noviembre se aprobó un acuerdo desde el Congreso del Estado para exhortar al gobierno federal y a la Secretaría de Hacienda y Crédito Público, para que se mantuviera la Zona Económica Especial, a la par de que se contenía varios puntos en dicho acuerdo que señalaban el que sino se concretaba la Zona Económica Especial se convirtiera en una Zona Libre Fronteriza, esto al ser el principal conector con el mercado de Asia.



CONGRESO DEL ESTADO  
DE MICHOACÁN DE OCAMPO

## H. CONGRESO DEL ESTADO DE MICHOACÁN

### Coordinación de Comunicación Social

#### Tras polémica por impuestos ecológicos, ahora Ejecutivo plantea nueva Ley Ambiental

*Revolución 3.0*

<http://michoacantrespuntocero.com/tras-polemica-impuestos-ecologicos-ahora-ejecutivo-plantea-nueva-ley-ambiental/>

Tras la polémica generada por la creación de los llamados impuestos ecológicos que están por ser derogados en el Congreso, ahora el Ejecutivo Estatal turnó a la Cámara una iniciativa de Ley para la Conservación y Sustentabilidad Ambiental del Estado, y una propuesta de reformas en la materia a diversas normas en donde se incorpora el "seguro de responsabilidad civil" para que quien contamine pague. Cabe recordar que con los llamados impuestos ecológicos el Gobierno del Estado no sólo fue señalado por su mala planeación, sino por tener de fondo un interés recaudatorio y no de atención al medio ambiente; finalmente en el Congreso se decidió derogarlos, por lo que se prevé que en la próxima sesión de Pleno se apruebe el dictamen respectivo.

#### Cordial y de trabajo será relación de la Segob con Legislativo

*Contramuro*

<https://www.contramuro.com/cordial-y-de-trabajo-sera-relacion-de-la-segob-con-legislativo/>

Será a través del diálogo como se transite y se resuelvan los temas que día a día surjan en el gobierno michoacano y sea competencia del Poder Legislativo apoyar para darles salida, expresó el titular de la Secretaría de Gobierno, Carlos Herrera Tello, quien a un día de su nombramiento, aseguró estar abierto y dispuesto al trabajo conjunto con los diputados michoacanos. "Debe y será fundamental la relación con los diputados, será estrecha siempre, de un diálogo permanente y cotidiano y así será también con el Ejecutivo federal y los senadores, porque impulsamos muchas agendas que son comunes", añadió al señalar que siempre habrá tolerancia y respeto, además de una ruta a seguir para conseguir los mejores resultados.

#### Con 85 relevos de funcionarios en 3 años, gobierno de Silvano es más que inestable: Alfredo Ramírez

*Boletín*

A lo largo de la primera mitad de su gobierno, Silvano Aureoles ha realizado 85 relevos de titulares en dependencias de la administración estatal, refirió Alfredo Ramírez Bedolla y advirtió que esa inestabilidad en el gabinete explica la falta de continuidad y consistencia en las políticas públicas. El diputado local señaló que las Secretarías de Salud (SSM), y Desarrollo Rural y Agroalimentario (Sedrua), así como la dependencia encargada de las políticas enfocadas en Pueblos Indígenas, el Instituto de Capacitación para el Trabajo en Michoacán (Icatmi), y el Telebachillerato, han tenido cuatro titulares en sólo tres años y medio.

#### Acusaciones contra Poder Judicial deben aclararse ante tribunales no ante micrófonos: Araceli Saucedo

*Boletín*

Los señalamientos y acusaciones que puedan existir contra algunos de los integrantes del Poder Judicial, deben aclararse ante los tribunales y no ante los micrófonos y las cámaras de televisión, subrayó la diputada Araceli Saucedo Reyes, coordinadora del Grupo Parlamentario del Partido de la Revolución Democrática en la LXXIV Legislatura del Congreso del Estado. La diputada por el Distrito de Pátzcuaro, censuró la ruta de permanente linchamiento en contra del Poder Judicial que se han instrumentado en México de diciembre a la fecha, en donde bajo la sospecha de comportamientos anómalos de algunos de sus integrantes se ha optado por el bombardeo declarativo que afecta la fortaleza y credibilidad institucional.



CONGRESO DEL ESTADO  
DE MICHOACÁN DE OCAMPO

## H. CONGRESO DEL ESTADO DE MICHOACÁN

### Coordinación de Comunicación Social

#### **Urge reforma a la Ley de Coordinación Fiscal para garantizar distribución justa de los recursos: Antonio Soto**

*Boletín*

En el país resulta impostergable una reforma a la Ley de Coordinación Fiscal, a fin de fortalecer las finanzas de estados y municipios y garantizar una distribución equitativa y justa de recursos, más aún cuando la federación no asume la rectoría del sector educativo y contempla la posibilidad de desaparecer las Zonas Económicas Especiales, subrayó el diputado Antonio Soto Sánchez, integrante del Grupo Parlamentario del Partido de la Revolución Democrática en la LXXIV Legislatura del Congreso del Estado. El diputado integrante de la Comisión de Gobernación, hizo mención que el Gobierno Federal, en el discurso señala que el trabajo y el estudio son la mejor arma para combatir la inseguridad, pero en contraste, no quiere asumir los gastos de educación y quiere desaparecer la ZEE, "hace todo lo contrario, a lo que dice".

#### **Tony Martínez pone en marcha programa "Un Huevo por un Peso", en Queréndaro y Ciudad Hidalgo**

*Boletín*

Para atender las necesidades de la población de los municipios de Queréndaro y Ciudad Hidalgo, el diputado local Norberto Antonio Martínez Soto realizó una gira de trabajo en la que hizo entrega de diversos apoyos a la población y puso en marcha el programa "Un Huevo por Peso", con el objetivo de ayudar a la economía familiar. Con responsabilidad y compromiso, pensando siempre en el bien de Michoacán y de los municipios que integran el Distrito de Hidalgo y del oriente, el diputado atendió de manera directa las solicitudes que la población le hizo en el marco de esta gira.

#### **Es necesario mejorar la capacitación de autoridades municipales: Hugo Anaya**

*Boletín*

Hugo Anaya Ávila, presidente de la Comisión de Fortalecimiento Municipal y Límites Territoriales, aseguró que es necesario mejorar los procesos de capacitación de los funcionarios municipales, toda vez que los ayuntamientos representan la autoridad más cercana a los ciudadanos. El legislador del Distrito 01, con cabecera en La Piedad, explicó que la Comisión que preside busca con la Dirección de Fortalecimiento y Desarrollo Municipal, del Gobierno del Estado, impulsar los conocimientos de autoridades municipales para mejorar la aplicación de recursos públicos.

#### **Araceli Saucedo convoca a la población a mantener una vida saludable**

*Boletín*

Con el objetivo de contribuir a que la población tenga una mejor alimentación y con ello, coadyuvar a que mejoren sus condiciones de salud, la coordinadora del Grupo Parlamentario del PRD en la LXXIV Legislatura local, Araceli Saucedo Reyes, integró dentro de su equipo de colaboradores a una especialista en Nutrición, para que brinde atención gratuita a la ciudadanía en su Casa de Gestión y Enlace Legislativo, ubicada en Santa Clara del Cobre, en el municipio de Salvador Escalante. Refirió que según datos de la Organización Mundial de la Salud, el 33 por ciento de los niños y el 70 por ciento de los adultos padecen sobrepeso y obesidad en México, derivado de los cambios en los estilos de vida y ante los malos hábitos alimenticios, por ello, su determinación de impulsar acciones que contribuyan a que la población tenga una vida más saludable.

#### **México debe invertir más en infraestructura: Humberto González**

*Boletín*

Para garantizar el desarrollo económico de México, es necesario fortalecer la inversión en infraestructura, señaló el diputado Humberto González Villagómez, integrante de la Comisión de Desarrollo Urbano, Obra Pública y Vivienda en el Congreso del Estado, al referir que este rubro no debe considerarse un tema secundario. El diputado local por el Distrito de Puruándiro, refirió que



CONGRESO DEL ESTADO  
DE MICHOACÁN DE OCAMPO

## H. CONGRESO DEL ESTADO DE MICHOACÁN

### Coordinación de Comunicación Social

nuestro país debería invertir el 12 por ciento de su Producto Interno Bruto en infraestructura, sin embargo, en la actualidad se destina aproximadamente el dos por ciento, lo cual debería cambiar si se quiere generar desarrollo.

#### **México debe invertir más en infraestructura: Humberto González**

*Boletín*

Para garantizar el desarrollo económico de México, es necesario fortalecer la inversión en infraestructura, señaló el diputado Humberto González Villagómez, integrante de la Comisión de Desarrollo Urbano, Obra Pública y Vivienda en el Congreso del Estado, al referir que este rubro no debe considerarse un tema secundario. El diputado local por el Distrito de Puruándiro, refirió que nuestro país debería invertir el 12 por ciento de su Producto Interno Bruto en infraestructura, sin embargo, en la actualidad se destina aproximadamente el dos por ciento, lo cual debería cambiar si se quiere generar desarrollo.

#### **Sería un error militarizar el país: Miriam Tinoco**

*Boletín*

A que en las acciones que se instrumenten a través de la Guardia Nacional se garantice el pleno respeto de los derechos humanos, exhortó la diputada Miriam Tinoco Soto, quien coincidió con los colectivos, organizaciones de la sociedad civil, académicos y activistas quienes se pronunciaron porque no se militarice el país, lo cual, advirtió sería un grave error. La diputada local consideró positiva la postura en la que se solicita Guardia Nacional sea civil, con el objetivo de garantizar mayor efectividad de las acciones que se impulsen para generar condiciones de seguridad para todas y todos los mexicanos.

---

### Nota Política

---

#### **iNo sabe! Ex trabajadores denuncian irregularidades de Selene Vázquez al frente del INM**

*indicio*

<http://www.indiciomich.com/no-sabe-ex-trabajadores-denuncian-irregularidades-de-selene-vazquez-al-frente-del-inm/>

Un grupo de cinco ex trabajadores de la delegación en Michoacán del Instituto Nacional de Migración (INM) han denunciado actos de arbitrariedad e irregularidades por parte de la recién nombrada titular de la dependencia, Selene Vázquez Alatorre, quien desde el pasado primero de marzo se ostenta como titular de la misma. En entrevista exclusiva para Indicio Michoacán, Liliana Gómez González, quien hasta el pasado 31 de marzo se mantuvo a cargo de la subdirección de Control y Verificación Migratoria del INM, relató que, además del desconocimiento de la funcionaria e irregular presencia en las oficinas de la delegación, ya que se ausenta hasta por dos o más días, se ha negado a aceptar su renuncia y la de otros cuatro trabajadores más, quienes al estar en desacuerdo con la forma de trabajo de Vázquez Alatorre decidieron culminar de manera voluntaria su relación laboral con el Instituto.

#### **Rafael Rosales confía que revocarán sentencia emitida de manera equivocada "sigo fungiendo como Magistrado Anticorrupción"**

*Noventa Grados*

<http://www.noventagrados.com.mx/politica/rafael-rosales-confia-que-revocaran-sentencia-emitida-de-manera-equivocada-sigo-fungiendo-como-magistrado-anticorrupcion.htm>

Confiamos en que el asunto venga a revocar esa sentencia que se emitió de manera equivocada y que salga avante jurídicamente la designación que hizo el congreso en nuestro favor...hasta este momento yo sigo fungiendo formal, material y legalmente como magistrado de la cuarta sala, al igual que mi otro compañero magistrado, porque el amparo fue concedido para efectos de reponer algún detalle donde quizá hubo omisión o se deberá corregir..." Lo anterior, fue expresado por



CONGRESO DEL ESTADO  
DE MICHOACÁN DE OCAMPO

## H. CONGRESO DEL ESTADO DE MICHOACÁN

### Coordinación de Comunicación Social

Rafael Rosales Coria, magistrado de la cuarta sala especializada en asuntos anticorrupción y responsabilidades administrativas del Tribunal de Justicia Administrativa del Estado de Michoacán (TJAM) contra quien se interpuso un recurso jurídico, pero que los jueces sobreseyeron el juicio de amparo por considerarlo improcedente.

#### **Fomentar el respeto e igualdad entre la sociedad: Ramón Hernández**

*La Página*

<http://lapaginanoticias.com.mx/fomentar-el-respeto-e-igualdad-entre-la-sociedad-ramon-hernandez/>

Es muy importante que se fomente entre la sociedad la cultura del respeto e igualdad entre mujeres y hombres, por lo que la misión de diversas instituciones se tienen que enfocar en ello en Michoacán, señaló Ramón Hernández Reyes. El consejero presidente del Instituto Electoral de Michoacán destacó que hace falta mucho trabajo en el efecto de sensibilizar a la sociedad en ese tenor, lo cual debe iniciar de inmediato.

#### **Diputados del PT celebran inicio del programa de incorporación de trabajadores del hogar al IMSS**

*Noventa Grados*

<http://www.noventagrados.com.mx/politica/diputados-del-pt-celebran-inicio-del-programa-de-incorporacion-de-trabajadores-del-hogar-al-imss.htm>

La presidenta de la Comisión de Seguridad Social en la Cámara de Diputados, Mary Carmen Bernal Martínez, se congratuló por la puesta en marcha del programa piloto para la Incorporación de Personas Trabajadoras del Hogar, impulsado por el Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS) y la Secretaría del Trabajo y Previsión Social (STPS). La parlamentaria resaltó que con esta medida se busca dignificar el trabajo doméstico y beneficiar a los dos millones 236 mil 239 personas que viven de esta actividad. "Es una muestra más de que la Cuarta Transformación va, y muy en serio, por lograr la justicia social que tanto demanda el pueblo de México".

#### **Van 9 juicios ante el TEEM en el primer trimestre del año: Omero Valdovinos**

*La Página*

<http://lapaginanoticias.com.mx/van-9-juicios-ante-el-teem-en-el-primer-trimestre-del-ano-omero-valdovinos/>

En lo que va del primer trimestre del año se han interpuesto nueve juicios ante el Tribunal Electoral del Estado de Michoacán, mismos que se encuentran en trámite, informó Omero Valdovinos Mercado. El magistrado presidente del TEEM manifestó que los motivos son diversos, y han sido interpuesto por el grupo parlamentario de Morena, por la Comisión de Justicia Nacional del PAN y por la presidenta municipal de Lázaro Cárdenas, entre otros.

---

### Notas Gobierno

---

#### **Silvano Aureoles celebró la decisión de AMLO de federalizar la nómina educativa**

*Sala de Prensa*

<https://saladeprensanoticias.com/2019/04/02/silvano-aureoles-celebro-la-decision-de-amlo-de-federalizar-la-nomina-educativa/>

Para dar continuidad a los trabajos tendientes a encontrar una solución definitiva al pago de la nómina magisterial, y con ello evitar que haya más interrupciones de clases, el Gobernador Silvano Aureoles Conejo se reunió esta mañana con el secretario de Educación Pública federal, Esteban Moctezuma Barragán. El mandatario michoacano celebró que el Presidente Andrés Manuel López Obrador hiciera eco a su petición de federalizar la nómina magisterial, lo que repercutirá en la recuperación y fortalecimiento de estados y municipios.



CONGRESO DEL ESTADO  
DE MICHOACÁN DE OCAMPO

## H. CONGRESO DEL ESTADO DE MICHOACÁN

### Coordinación de Comunicación Social

#### Michoacán Al Año Registra 3 Mil Embarazos En Niñas De 10 A 14 Años

*Changoonga*

<https://www.changoonga.com/michoacan-al-ano-registra-3-mil-embarazos-en-ninas-de-10-a-14-anos/>

Abril es considerado mes de los niños por lo en esta ocasión el IMSS se dedicará a prevenir los embarazos en niñas y adolescentes de entre 10 y 19 años de edad que según datos de la Organización Mundial de la Salud (OMS) anualmente hay 16 millones de embarazos a nivel mundial. Jocelyne Ruíz Guzmán, Jefa del Departamento de Ginecología del Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS Charo), señaló que Michoacán registra 3 mil embarazos en niñas de 10 a 14 años de edad, comentó que las causas son multifactoriales desde la información y educación en casa, escuela, situación socioeconómica y cultural, entre otras.

#### Observatorio de Zamora elaborará un diagnóstico de la corrupción del estado y análisis del SEA

*Noventa grados*

<http://www.noventagrad.com.mx/politica/observatorio-de-zamora-elaborara-un-diagnostico-de-la-corrupcion-del-estado-y-analisis-del-sea.htm>

"Si por algo no se dan los resultados esperados de este programa, es responsabilidad nuestra y de nadie más", advirtió Juan José Tena García, presidente del Comité de Participación Ciudadana (CPC) del Sistema Estatal Anticorrupción, previo a la formalización de trabajos conjuntos con el Observatorio Regional Zamora para elaborar un diagnóstico de la corrupción en el estado, así como un análisis de fortalezas y debilidades del SEA. En su opinión, el convenio suscrito es interesante porque se firma con el observatorio de Zamora que a la vez tiene un convenio de colaboración con USAid para la implementación de diagnóstico y políticas anticorrupción, plataforma digital "en realidad USAid no baja recursos a instituciones públicas, hace programas a través de organizaciones civiles...digamos que es una triangulación para poder implementar con estas políticas públicas".

#### Administración de Rentas amplía pago de refrendo vehicular hasta el último día del mes de abril

*MiZitácuaro*

<https://www.mizitacuaro.com/noticias/zitacuaro/administracion-de-rentas-amplia-pago-de-refrendo-vehicular-hasta-el-ultimo-dia-del-mes-de-abril/122292/>

Zitácuaro. Michoacán. Por instrucciones del Gobierno del Estado a través de la Secretaría de Finanzas y Administración, la oficina de Rentas del municipio de Zitácuaro ha ampliado la fecha de pago para el refrendo vehicular, por ello es que será hasta el último día del mes de abril, que los ciudadanos tengan para poder hacer dicho pago sin multas ni recargos. Así lo dio a conocer en conferencia de prensa el Administrador de Rentas, José Guadalupe Benítez Gómez quien dijo que los ciudadanos podrán hacer sus pagos sin multas ni recargos con un solo costo de 899 pesos, pero solo si son usuarios que no cuenten con atrasos en sus pagos, pidió que acudan en este mes a cubrir su adeudo, para que puedan gozar de estas facilidades.

#### No propuse a mi esposa para ocupar alcaldía de Zitácuaro: Herrera Tello

*El Sol de Morelia*

<https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/no-propuse-a-mi-esposa-para-ocupar-alcaldia-de-zitacuaro-herrera-tello-3267314.html>

Tras dejar la presidencia municipal de Zitácuaro para integrarse al gabinete estatal, el secretario de Gobierno, Carlos Herrera Tello, descartó que se haya propuesto a su esposa para ocupar la alcaldía de ese municipio en el oriente del estado. En entrevista, el ex edil insistió en que el relevo de un presidente municipal tiene un procedimiento y por ende "no hay nada en ese sentido". Sobre la consulta que se llevó a cabo en el municipio para determinar quién habrá de ser el relevo, el funcionario estatal dijo entre risas: Sin duda las consultas son una herramienta democrática y cuál es la decisión basada en la población. No recuerdo una consulta así en Zitácuaro, fue pública, transparente y participaron 8 mil personas

---

**Notas Seguridad**

---

**Michoacán tendrá nueva estrategia de seguridad: Herrera Tello**

*MiMorelia*

<https://www.mimorelia.com/michoacan-tendra-nueva-estrategia-de-seguridad-herrera-tello/>

En dos semanas el gobernador del estado, Silvano Aureoles Conejo, dará a conocer el relanzamiento de la estrategia de seguridad en Michoacán, misma que consistirá en una coordinación más cercana entre los tres órdenes de gobierno, así lo adelantó el secretario de Gobierno, Carlos Herrera Tello. Sin entrar en detalles, el encargado de la política interna del estado, en su primera entrevista con los medios, luego de haber sido designado como titular de la Secretaría de Gobierno, expresó que a raíz de algunas situaciones que se han presentado en el estado en materia de seguridad, y a mitad del camino de la administración de Aureoles Conejo, se mejorarán los trabajos para que los ciudadanos vivan en tranquilidad.

**Indígenas Colapsan Carreteras Michoacanas Con 5 Bloqueos**

*Changoonga*

<https://www.changoonga.com/indigenas-colapsan-carreteras-michoacanas-con-5-bloqueos/>

Por acuerdo de Asamblea General de Autoridades Civiles, Comunales y Tradicionales, se realiza Movilización General del Consejo Supremo Indígena de Michoacán el 2 mediante la Segunda Jornada de Lucha: Respeto a los Derechos de los Pueblos Originarios, a través de la toma simultánea de 5 carreteras en nuestros territorios ancestrales.